



KONZERTHAUS DORTMUND

04.09.2023

Anastasia Päßler
Pressesprecherin
T 0231 22 696 141
anastasia.paessler@konzerthaus-dortmund.de

PRESSEINFORMATION

Konzerthaus Dortmund eröffnet neue Saison 2023/24

Am gestrigen Sonntag, den 3. September 2023, startete das Konzerthaus Dortmund in die neue Saison. Lahav Shani dirigierte das Eröffnungskonzert mit dem Israel Philharmonic Orchestra und der Sopranistin Hila Baggio.

Dortmund, den 4. September 2023: Gestern Abend eröffnete der Dirigent und Exklusivkünstler des Konzerthaus Dortmund, Lahav Shani, zusammen mit dem Israel Philharmonic Orchestra und der Sopranistin Hila Baggio die neue Saison 2023/24. Auf dem Programm standen die Werke zweier israelischer Komponisten: Paul Ben-Haims »Psalm« aus seiner Ersten Sinfonie und Betty Oliveros »Many waters« für Sopran, Orchester und elektronische Klänge. Das Auftragswerk des Konzerthaus Dortmund und des Israel Philharmonic Orchestra erlebte seine Deutsche Erstaufführung. Nach der Pause erklang Gustav Mahlers Sinfonie Nr. 1.

Vor Konzertbeginn begrüßte Konzerthaus-Intendant Raphael von Hoensbroech das Publikum. Dies sei ein Abend voller Neuanfänge, sagte er in seiner Eröffnungsrede und bezog sich damit darauf, dass nicht nur das Orchester zum Ersten Mal in Dortmund zu Gast sei, sondern auch erstmals ein Werk von Paul Ben-Haim und mit Betty Oliveros »Many waters« auch eine Deutsche Erstaufführung zu hören sein würden. Es sei wichtig, vor allem vor dem aktuellen Zeitgeschehen, »immer wieder den Mut zu haben, neu anzufangen und Neues zu beginnen.« Auch die Ministerin für Kultur und Wissenschaft, Ina Brandes, hielt eine kurze Ansprache. Für sie biete diese Saison »das beste Programm, das es je gegeben hat.« Und sie betonte »Das Konzerthaus schafft es, ein Angebot für alle Menschen in der Stadt zu machen. Es ist vorbildhaft, was hier stattfindet. Für ganz Nordrhein-Westfalen und wahrscheinlich sogar für ganz Deutschland.« Bürgermeister Thomas Westphal erklärte »Es ist nicht selbstverständlich, was mit diesem Haus für diese Stadt und diese Region geleistet wird. Ich freue mich auf eine hervorragende Saison.«

Anlässlich der feierlichen Eröffnung gab es sowohl eine Fotowand, vor der die Gäste sich ablichten konnten, als auch ein Projektionsmapping, das die Foyerdecke im Eingangsbereich des Konzerthaus animierte. Es entstand in Zusammenarbeit mit dem storyLab kiU, einem Forschungsprojekt der Fachhochschule Dortmund, und ist noch bis zum 8. September jeweils 90 Minuten vor Konzertbeginn zu sehen.

Den Pressebereich des Konzerthaus Dortmund inklusive aktueller Fotos zur redaktionellen Berichterstattung finden Sie unter <https://www.konzerthaus-dortmund.de/de/presse/login>.